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A IMPORTÂNCIA SOCIOECONOMICA DA INDÚSTRIA 
DE DEFESA NO BRASIL 

Mensagem do Ministro da Defesa, Jaques Wagner, por ocasião do trigésimo aniversário da 
ABIMDE e da cerimônia de apresentação do estudo “Cadeia de valor e importância 

socioeconômica da indústria de defesa e segurança no Brasil” 

São Paulo, 12 de agosto de 2015 

Celebramos, neste mês de agosto, os trinta anos da Associação Brasileira das Indústrias de Materiais de 
Defesa e Segurança, a ABIMDE.  

É muito bom que este aniversário seja marcado pela apresentação do estudo “Cadeia de valor e 
importância socioeconômica da indústria de defesa e segurança no Brasil”, elaborado pela Fundação 
Instituto de Pesquisas Econômicas (FIPE) e chancelado pelo professor Delfim Neto.  

Estudos como esse têm o condão de dar ampla divulgação às relevantes contribuições do setor de defesa 
para a sociedade e para o desenvolvimento do Brasil. Além disso, apoiados em critérios e métodos 
científicos, aportam análises relevante para o processo decisório no campo da defesa.   

As atividades do complexo de defesa e segurança brasileiro geram ganhos significativos para o nosso país: 
além de promoverem pesquisa e desenvolvimento de tecnologias nacionais, muitas delas de uso dual, 
impulsionam a economia, aquecem o mercado de trabalho por meio de impactantes multiplicadores de 
emprego e geram produtos exportáveis de alto valor agregado. 

É imprescindível que a sociedade brasileira conheça a importância socioeconômica da indústria de defesa 
em nosso país, bem como a complexidade de suas conexões nas cadeias de geração de riqueza, tecnologia 
e inovação.  

Esses aspectos vão além do papel mais óbvio e precípuo que tem a indústria de defesa em qualquer país: 
aquele de propiciar os meios adequados para a defesa da soberania nacional. 

É também essencial que conheçamos e superemos os desafios que ainda significam entraves para a 
previsibilidade da expansão do complexo de defesa no Brasil; e para o continuado aumento de sua 
participação em nosso PIB.  

Parabenizo a ABIMDE por seus trinta anos de profícuas atividades, que muito contribuíram para ampliar e 
fortalecer a base industrial de defesa brasileira nesse período. 

Compartilho minha satisfação com o lançamento deste importante estudo e reitero o compromisso do 
Ministério da Defesa com o estímulo institucional à indústria de defesa brasileira e com a continuidade dos 
investimentos nas Forças Armadas.  

 

 

Jaques Wagner 
Ministro de Estado da Defesa 


